

DIMANCHE DE PÂQUES

Textes : Ac 10, 34a. 37-43 ; Col 3, 1-4 ; Lc 24, 13-35

En ce premier dimanche de Pâques, je vous propose de méditer sur l'évangile de Jésus-Christ selon saint Luc (Lc 24, 13-35). Il s'agit d'un texte bien connu : le récit des disciples d'Emmaüs.

Le récit des disciples d'Emmaüs nous donne de voir le cheminement des disciples du Seigneur, avec leurs doutes et leurs questionnements. La mort de Jésus plonge les disciples dans le désarroi. Elle fait s'envoler leurs derniers espoirs. Plus rien ne les retient. Ils retournent dans leur village d'origine, tristes et amers.

Le chemin des pèlerins d'Emmaüs, c'est le chemin que chacun de nous est appelé à découvrir et à parcourir pour entrer un peu plus dans ce mystère de la Résurrection, qui est notre entrée à tous dans la Vie. Avec les disciples Emmaüs regardons nos propres désespoirs et nos désillusions. Ne les ignorons pas ; ils font partie intégrante de notre existence humaine et de notre expérience chrétienne. Offrons-les au Seigneur dans nos prières.

« Reste avec nous, car le soir approche et déjà le jour baisse. » Voici une demande pleine de sens et inspirée par le Saint-Esprit. En effet, après avoir ouvert l'intelligence des disciples en interprétant les saintes écritures, Jésus est invité à rester avec les disciples. Il se fait proche d'eux, comme il l'a toujours été. Sa passion, sa mort et sa résurrection n'ont rien changé à son attachement et à sa proximité vis-à-vis de ses disciples. Il est plus proche que jamais.

Nous qui venons d'écouter ce récit des disciples d'Emmaüs, nous avons également besoin de dire à Jésus : « Reste avec nous... » Reste avec nous, car sans toi notre vie tombe en ruine. Reste avec nous, car tu es notre refuge. Reste avec nous, car nous espérons en toi. Rassure-nous toujours de ta présence, particulièrement dans la détresse. Ainsi notre prière sera action de grâce pour ta présence bienfaisante et salvifique.

L'un des signes ou fruits de la Résurrection du Seigneur est la joie : « **Notre cœur n'était-il pas brûlant en nous, tandis qu'il nous parlait sur la route et nous ouvrait les Écritures ?** » La résurrection du Seigneur procure aux disciples une joie qui les met en mouvement : « **À l'instant même, ils se levèrent et retournèrent à Jérusalem.** »

Seigneur, que ta Résurrection nous procure la joie et nous mette en mouvement. Qu'elle fasse de nous des témoins aujourd'hui et partout où nous sommes. Soyons tous dans la joie et bénissons le Seigneur pour son amour et sa miséricorde.

Lasne, 31 mars 2024